



Le Messager

Samedi 26 et Dimanche 27 janvier 2013

N° 999

Calendrier

Présentation de Jésus au temple

Samedi 2 février
Fête de la Chandeleur
(fête de la Lumière)

Bénédiction spéciale des couples

Samedi 9 février :
Messe des couples à
18h30 à Ste Colombe

Sacrement des malades

Dimanche 10 février
à 10h30 à Notre
Dame de la Trinité

Qui sont les pauvres aujourd'hui ?

« Les paroles de l'Écriture s'accomplissent aujourd'hui : la Bonne nouvelle est annoncée aux pauvres ». Jamais personne, aucun prophète n'avait dit : c'est fait.....C'est maintenant ! Jésus nous redit que c'est aujourd'hui dans notre foyer, dans notre chambre d'hôpital, dans nos lieux de travail et de vie.

Il s'agit bien des pauvres de ce monde, des hommes et femmes qui ne joignent pas les deux bouts, qui demeurent en panne dans la vie économique. Il s'agit des pays pauvres aussi, où règne la malnutrition, la faim, le sous-emploi, la maladie, la guerre. Oui, il s'agit de tous ces pauvres là. Mais il s'agit aussi de tous les hommes et femmes qui sont assez dépouillés d'eux-mêmes pour attendre Dieu et son royaume.

Jésus annonce aux pauvres une Bonne **Nouvelle** !

Il nous demande donc de ne pas nous résigner à un système économique, à une théorie économique, à une pratique économique qui se satisfait de beaucoup de pauvreté : non, nous devons lutter contre elle, nous organiser pour qu'elle recule.

C'est bien ce que dit la doctrine sociale de l'Église catholique qui a débuté dès 1891 avec le pape Léon XIII et se poursuit avec Vatican II. Celle-ci oblige les hommes et les femmes à déployer leur activité dans la lutte pour la justice et la dignité de la personne, et considère cet impératif comme un témoignage rendu au Sauveur.

Cela veut dire, ensuite, que nous devons tout faire, dans nos quartiers, dans nos villes, pour que nos communautés soient accueillantes aux plus pauvres. Jésus compte sur moi aujourd'hui et partage ma recherche du bonheur :

- qu'est-ce que je fais pour que l'organisation de la vie économique soit facteur de recul de la pauvreté ?
- qu'est-ce que je fais pour que la porte de la communauté Eglise soit ouverte aux pauvres ?
- qu'est-ce que je fais pour me trouver pauvre comme je dois l'être devant Dieu, non pas satisfait, orgueilleux, arrêté en chemin ?
- avec quels sentiments allons-nous vivre et recevoir les événements de 2013, qu'ils soient personnels, familiaux, nationaux, mondiaux ?

L'année 2013 sera, ce que nous en ferons.

« Nos paroles n'ont que le poids que leur donnent nos actes » (Martin Luther)

Je tiens à remercier toutes celles et tous ceux qui nous ont aidé à bien fêter Noël dans la paroisse : L'équipe liturgique, les animateurs, les équipes qui ont préparé nos églises, qui ont installé les crèches, les jeunes et les enfants qui ont participé, Ephata. Merci aussi à ceux qui ont aidé à fêter l'Epiphanie par la messe des peuples. Merci aux personnes qui transmettent de vive voix, par courrier ou Internet, leurs vœux, leurs encouragements, leur soutien aux prêtres et bénévoles de notre paroisse.

Père Louines Plaisir. Curé

L'AUTEL

À la fin des grandes persécutions, dans les premiers siècles de l'Eglise, les chrétiens célébraient volontiers le Saint Sacrifice sur la tombe des martyrs. Plus tard, ils construisirent un abri. Ainsi naquit, autour du tombeau où se célébrait l'Eucharistie, l'église, lieu d'accueil de l'assemblée chrétienne.

L'autel est le lieu le plus important de l'église. C'est là que se fait la consécration du pain et du vin qui deviennent le corps et le sang de Jésus-Christ et que nous recevons en communion. C'est là que sont actualisés pour nous le sacrifice du calvaire et le repas de la dernière Cène. À la fois lieu du sacrifice et table du repas, l'autel devient « *le signe de Jésus au milieu de la communauté* ».

Pour manifester le très grand respect que nous lui devons, le prêtre, à la fin de la procession d'entrée, baise l'autel et, aux messes solennelles, il l'encense. « *Le prêtre manifeste ainsi devant toute la communauté son amour et son adoration envers le Christ Seigneur qui a séduit son coeur.* »

C'est encore par respect pour l'autel qu'aucun objet inutile ne doit l'encombrer pendant la célébration eucharistique.

C'est toujours pour manifester ce même respect que tous ceux qui ont à passer devant l'autel durant la messe, doivent prendre le temps de s'arrêter pour le saluer.

Haïti 3 ans après

Il y a trois ans le 12 janvier, un séisme causait la mort de plus de 220 000 personnes et le déplacement d'1,5 millions autres. Emoi international, afflux des ONG et des promesses de dons. Aujourd'hui, quel bilan ?

L'essentiel de l'aide internationale a été englouti dans la phase d'urgence qui dure encore, alors que la seconde phase, celle du lancement de la reconstruction a à peine commencé.

Plus de 350 000 personnes vivent toujours dans des campements et il en restera encore 230 000 dans un an d'après les estimations des Nations unies. Le chômage est très élevé. La communauté internationale aurait dû consacrer plus de ressources à la création d'emploi, reconnaît le chef des opérations humanitaires des Nations unies en Haïti. De nombreux provinciaux viennent à Port au prince pour trouver du travail -car c'est dans la capitale que sont menés les principaux chantiers de reconstruction- s'installant dans les campements.

Autre sujet de préoccupation, le recouvrement de l'aide internationale. Une partie des sommes promises n'est jamais arrivée. « *Le trésor américain dispose d'un milliard de dollars non décaissé et la Croix rouge de 500 millions collectés après le séisme* » (le monde du 12/01), et la France n'a finalement versé que la moitié des aides promises.

Dans ce tableau sombre, Louis-Jacques Romel tire une lueur d'espoir des microprojets lancés un peu partout dans le pays, notamment par les associations franco-haïtiennes agissant à la demande des habitants et en partenariat avec les acteurs locaux. « *Nous n'avons pas l'ambition de changer Haïti, mais nous voulons porter un message d'espérance contre le fatalisme ambiant* », précise-t'il.

Ces chantiers plus ou moins importants qui portent sur la réfection ou la construction d'écoles et de dispensaires, le creusement de puits, l'électrification de communes ... ont aussi valeur symbolique selon lui. « *Nous montrons qu'à travers des citoyens qui se réunissent, il est possible de faire quelque chose. Et si c'est possible à notre petite échelle, ça l'est à l'échelle du pays pour changer ce qui ne va pas* ». Il espère que ces initiatives auront valeur d'exemple pour l'Etat haïtien.

Benjamin Sèze pour Témoignage Chrétien

« L'eucharistie fait-elle de nous des frères ? »

C'est le thème choisi par l'équipe du secteur pastoral et la Diaconie du Val de Bièvre qui vous invitent à une journée de réflexion et d'échanges

le samedi 2 février 2013 de 9 à 16 heures, à Cachan

dans les locaux de la paroisse Ste Germaine (38 avenue Dumotel).

Apporter un repas « tiré du sac » facile à partager.

Vie de la communauté

Baptêmes à Sainte Colombe

Savana PRETET

Vos rendez-vous de la quinzaine

Messe à l'AREPA

Réunion grand groupe liturgique

KT pour enfants handicapés

Préparation baptêmes

Catéchuménat adulte 2^e année

KT pour enfants handicapés

Réunion TMS-CCFD

Eveil à la Foi

Lundi 28 février à 15 h au 1 rue du Nivernais

Lundi 28 janvier à 19h30 au 3 rue Jaume

Mercredi 30 janvier à 14h15 au 3 rue Jaume

Vendredi 1^{er} février à 20h30 à Notre Dame

Mardi 5 février à 18h30 au 3 rue Jaume

Mercredi 6 février à 14h15 au 3 rue Jaume

Jeudi 7 février à 20h15 au Moutier

Dimanche 10 février à 10h15 à Notre Dame

Rencontre jeunes handicapés et leur famille.

Dimanche 3 février de 12h à 13 h à Notre Dame de la Trinité

Sacrement des malades

Les personnes intéressées peuvent s'inscrire à l'accueil au 3 rue Jaume ou à la sortie des messes dominicales.

Soirée de l'association Sainte Colombe

Samedi 9 février à partir de 20 heures à Notre Dame de la Trinité.

Comment nous joindre :

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly Larue

Tel : 01 46 86 16 25

Fax : 01 45 60 08 27

Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr

Le site de la vie du secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org/>